

ALEMANIA E INGLATERRA

El discurso pronunciado por el Canciller del imperio alemán, conde de Bulow, en la primera sesión celebrada por el Reichstag al reanudar sus tareas después de las vacaciones de Navidad, no contribuirá seguramente a aumentar la cordialidad de relaciones, no ya entre el pueblo inglés y el pueblo alemán, sino entre los gobiernos respectivos.

Desde que hace dos años apuntaba Mr. Chamberlain, en un discurso muy comentado, la posibilidad de una alianza entre Inglaterra y Alemania, las cosas han cambiado bastante, debido principalmente al efecto producido en la opinión germánica por la guerra del Sur de Africa.

Sabido es que en parte alguna como en Alemania se han dirigido por la prensa los más duros ataques al ejército alemán, y cuando Mr. Chamberlain en una ocasión se quejó de que algunos periódicos ilustrados franceses, no de los más importantes, por cierto, publicaban caricaturas nada respetuosas para la reina Victoria, el *Daily News* y otras publicaciones recordaron al ministro de las Colonias que el principal periódico satírico de Berlín había ido mucho más allá que ningún periódico de París en la publicación de caricaturas de esta clase.

Esta campaña de violencia, a cuya cabeza figuraba la prensa germánica, fué la que dió lugar a la réplica dada por Mr. Chamberlain en su discurso pronunciado en Edimburgo en 25 de Octubre último, discurso que suscitó la más viva indignación en toda Alemania, levantando un movimiento de protesta, que ha llegado ahora al Reichstag en la interrelación explicada en la sesión a que nos referimos, por el conde Stolberg Wernigerode, vicepresidente de la Cámara, el cual protestó, en medio de los aplausos del auditorio, de que Mr. Chamberlain hubiera comparado la conducta ahora seguida por las tropas inglesas en el Transvaal, con la de las tropas alemanas en la guerra de 1870.

No es exacto, en rigor, que mister Chamberlain estableciera tal paralelo, si bien algo así resulta de sus palabras. Lo que dijo es que si Inglaterra se veía obligada a emplear medidas de mayor severidad contra los boers, «podía encontrar precedentes en la acción de aquellas naciones que ahora critican la crueldad y la barbarie de Inglaterra; pero cuyo ejemplo en Polonia, en el Cáucaso, en Argelia, en el Torking, en Bosnia y en la guerra franco-alemana, ni siquiera de lejos había limitado.»

El hecho de que de todas las naciones aludidas sólo Alemania se haya considerado ofendida, demuestra que en ninguna otra es tan viva la antipatía hacia Inglaterra.

Al contestar el Canciller al discurso del conde Stolberg, que había terminado diciendo que el que ofendía al ejército ofendía al pueblo alemán, se expresó en los términos siguientes:

«Ha aludido el orador que acaba de hablar a las observaciones hechas por un ministro inglés respecto a la conducta de nuestro ejército en la guerra franco-alemana; yo creo que todos conveniremos, y con nosotros la opinión de las personas razonables en Inglaterra, que cuando un ministro se encuentra obligado a justificar su política—cosa que puede suceder (risas)—hará bien en no ocuparse de otras naciones; y si de todos modos quiere aducir ejemplos de otros países, debe hacerlo con la mayor circunspección para no correr el peligro, no solo de ser mal comprendido, sino también, y sin que tenga tal intención—como yo debo suponer en este

caso, de acuerdo con las seguridades que se me han dado de la otra parte—hay peligro de herir los sentimientos de otros pueblos. Es esto tanto más de lamentar, por cuanto ocurre a un ministro tratando de un país con el cual ha mantenido siempre el suyo relaciones amistosas, relaciones cuya no interrumpida continuación está igualmente de acuerdo con los intereses de uno y otro. (Bien, bien.)

Era perfectamente natural que en una nación tan estrechamente unida con su glorioso ejército como lo está el pueblo alemán, el sentimiento general se alzase contra la tentativa, y aun contra la apariencia de tentativa, de falsear el carácter heroico y la base moral de nuestras luchas por la unidad nacional. El ejército alemán, sin embargo, está demasiado alto, y su escudo demasiado limpio para que puedan afectarle juicios extraviados. A este efecto conviene recordar la frase de Federico el Grande, que al decirle que alguien había atacado al ejército prusiano, contestó: «Dejadle y no os incomodeis. Es como si mordiera granito.» (Risas y voces de muy buen fin.)

La impresión de estas palabras en Inglaterra, a juzgar por el lenguaje de los principales periódicos, ha sido de indignación, no ya contra el pueblo, sino contra el gobierno alemán, produciendo un estado de opinión peligroso para las relaciones entre ambos países.

«Las palabras del Canciller imperial—dice el *Times*—serán un desengaño para los que deseaban que entre el pueblo inglés y el pueblo alemán se establecieran más amistosas relaciones.» Añade que el conde de Bulow, en vez de dedicar alguna frase a calmar la indignación producida en Inglaterra por los insultos de que diariamente es objeto en la prensa alemana, ha preferido adherirse en cierto modo a la opinión popular de que para el ejército alemán es una ofensa que se le compare con el ejército inglés.

En sentido semejante se expresan el *Standard* y el *Morning Post*, diciendo este último que la situación presente, desde el punto de vista alemán, se reduce a que los alemanes pueden cubrir de insultos cuando les plazca a los ingleses; pero si uno de éstos se aventura a hacer la menor observación, eso constituye una ofensa que no puede tolerarse. El *Daily Telegraph* entiende que lo dicho por el Canciller es una concesión inevitable al estado de opinión del Reichstag, y por último el *Daily News* y el *Morning Leader* se felicitan de la hipótesis de Chamberlain, manifestando la esperanza de que éste no desaprovechará la lección.

Respecto a la indicación contenida en el discurso de Bulow de que Inglaterra había dado explicaciones a Alemania a consecuencia de las palabras de Mr. Chamberlain, tanto el *Standard* como el *Times*, cuyas relaciones con el Foreign Office son bien conocidas, lo niegan resultantemente, llegando el *Times* a desafiar al Canciller Imperial a que presente prueba documental ante el Reichstag de sus afirmaciones.

No ha dejado de llamar la atención en el discurso del conde de Bulow, su manera de tratar la inteligencia entre Francia e Italia en la cuestión de Túnez, por lo que esta inteligencia pudiera afectar a la Triple Alianza. «En un matrimonio feliz—dijo—el marido no debe incomodarse al ver a su mujer dar unas vueltas bailando inocentemente con un tercero. Lo esencial es que no huya de su lado, y no se irá mientras él le dé todo lo que necesita.» (Grandes risas.)

Terminó manifestando que la Triple Alianza es defensiva y no ofensiva, que no constituye una gran necesidad para Alemania, en atención a la nueva política que sus lejanas posesiones imponen a ésta; pero que es

una garantía para el mantenimiento de la paz y del statu quo.

Aunque en la sesión siguiente, según los telegramas, el Canciller imperial trató de atenuar el efecto de sus palabras respecto a Inglaterra, la situación que se ha producido en las relaciones de los dos pueblos preocupa seriamente a periódicos importantes, por las complicaciones a que pudiera dar lugar.

LA POBLACION EN FRANCIA

El ministro del Interior ha presentado ya al presidente de la República los datos relativos al censo de población de Francia en 24 de Marzo de 1901.

Según ellos, el número de habitantes se elevaba en la indicada fecha a 39.931.945. En 1896 ascendía a 38.517.333; de modo que en cinco años, ha habido en Francia un crecimiento de población de 441.613 habitantes.

En el quinquenio anterior (1891-1896) el aumento fué de 175.027 habitantes, resultando, por tanto, una diferencia a favor del último quinquenio (1896-1901), de más del doble.

Aunque este progreso de la población en Francia no es tan importante como el que se nota en otros países, es indudable que representa una mejora con relación a los años anteriores.

Debe tenerse en cuenta, además, que de las operaciones de censo hechas por los ministros de la Guerra y de Marina ha resultado una cifra de 69.168 individuos, que unida a la arriba citada, da un total de 39.31.113 habitantes, dejando aparte la población francesa fijada a la Argelia, a las colonias, a los países de protectorado y al extranjero.

No en todos los departamentos de Francia ha aumentado la población. Ha habido crecimiento en 25 y disminución en 62.

En el año 1896 hubo aumento de población en 24 departamentos y disminución en 63. En 1896 el mayor número de departamentos aparecía en progresión: 53 contra 29.

La principal causa del decrecimiento de población en los departamentos es la atracción cada vez más fuerte que ejercen los grandes centros, pues obsérvese que mientras el aumento general de habitantes es de 441.613, como hemos dicho, la población de las ciudades de más de 30.000 almas ha crecido en 458.376.

El número de extranjeros residentes en Francia era de 1.087.778 en 24 de Marzo último.

Desde 1886, en que por primera vez se hizo el censo de los extranjeros en Francia, se ha producido una disminución importante de esta población, que debe atribuirse a los efectos de la ley de 26 de Junio de 1899 sobre la nacionalidad, la cual impuso la cualidad de francés, sin facultad de opción de renuncia, a las categorías de extranjeros que en otro tiempo residían en Francia durante varias generaciones sin aportar la carga del servicio militar. En 1886 el número de extranjeros era de 1.115.214; en 1891, de 1.101.798, y en 1900, de 1.027.491.

El aumento de población en Francia durante los últimos cinco años, no se debe, pues, a los extranjeros, sino a los nacionales.

Los periódicos celebran este resultado, considerando que no hay motivo para la alarma producida en los últimos años respecto al estacionamiento de la población en Francia, si bien es verdad que el aumento no es para grandes regocijos.

Prueba de ello es una carta que ha publicado *Le Temps* firmada por Jacques Bertillon, quien dice, entre otras cosas, que si el último quinquenio ofrece mejora por lo que se refiere a la población, el crecimiento de ésta en períodos de diez años, ha sido cada vez más débil. Y añade que el aumento de los últimos cinco años se debe casi únicamente al departamento del Sena (329.054), es decir, a la inmigración. El exceso de los nacimientos sobre las defunciones es de 241.954 solamente, en opinión de M. Bertillon.

Hace luego éste una comparación entre Francia y los países extranjeros durante el período de 1891-1901, y de ella resulta que mientras en Alemania, Austria e Inglaterra el aumento de población en esos diez años ha ascendido a 8.917.014, 3.956.395 y 4.721.310 por 1.000, el 36 por 1.000 y el 10 por 1.000 habitantes, respectivamente, en Francia ha sido sólo de 619.650, es decir, el 16 por 1.000.

Aún considera exagerada esta última cifra M. Bertillon, por razones cuya explicación, según él, sería muy larga. Le basta decir que la población de Francia en 24 de Mayo de 1901 no llegaba sino a 39.931.945 habitantes, y como en 1891 era de 38.133.383, resulta que en diez años sólo ha aumentado en 462.045, ó sea el 12 por 1.000.

«¿Qué importa—concluye M. Bertillon—que se acepte esta cifra ó la otra? Los países extranjeros ganan cuatro, cinco, siete millones de habitantes, en tanto que nosotros ganamos penosamente medio millón. Las otras naciones se agrandan y multiplican, su crecimiento es cada vez más rápido, y nosotros permanecemos estacionados; es decir: Francia, que era grande, se hace pequeña.»

He aquí el hecho importante; lo que debe inquietar a todos los franceses.

EL ALBUM DE JAVIER

La señora duquesa de Villahermosa acaba de aumentar la preciosa serie de sus publicaciones, en que son proverbiales el buen gusto artístico y la espléndida regia, con un nuevo libro, cuyo título encabeza estas líneas.

Los lectores de *El Correo* recordarán que a su tiempo dimos cuenta de la solemne inauguración de la Iglesia que dicha señora ha hecho levantar junto al histórico castillo de Javier, en Navarra; aquel castillo, que fué cuna de San Francisco, llamado por esto de Javier, vástago de la familia de Jaso y Aspilueta, ilustres antepa-

sados de la duquesa. Esta noble señora ha querido perpetuar el recuerdo de la fiesta inaugural, celebrada con asistencia de prelados, grandes de España y personas distinguidas, y lo ha hecho por medio de la publicación de este *Album*, que es ante todo una obra de arte de gran mérito, pues contiene un texto literario muy escogido, numerosos fotografías y magníficas fototipias, encerrado todo ello en una encuadernación apropiada.

Componen el texto una extensa y curiosa historia del castillo de Javier y de la nueva iglesia, con las descripciones de las obras de arte allí atesoradas por los magnánimos sentimientos de la fundadora, en quien se aunan la piedad y el arte. El autor de este trabajo literario y confeccionador de todo el *Album*, el que ha prestado el sello de su buen gusto, es D. José Ramón Mérida, cuya firma, bien conocida de nuestros lectores, no necesita encarecimiento. Siguen a esto interesantes noticias y documentos referentes a la inauguración de la Iglesia; luego los brindis pronunciados por el conde de Gnaqui, Obispo de Tarazona, Pamplona y Jaca y presidente de la Diputación foral de Navarra en el banquete con que obsequió la duquesa a sus invitados después de la ceremonia religiosa.

Las láminas, tomadas de hermosas fotografías del conde de Gnaqui, que sabe hacerlas con amor de artista, y del fotógrafo Mérida, de Pamplona, están reproducidas, unas al fotograma, por Hamet y Ménet, y admirables fototipias, por Laporta; otras en admirables fototipias, por Hamet y Ménet, y representan vistas del abrupto paisaje de Javier; del castillo antes y después de su restauración, llevada a cabo por la duquesa, y la iglesia nueva, su exterior, portada, grandiosa nave, cripta, altares, magníficas imágenes, talladas por los afamados escultores Sañol y Alcega; joyas y retratos de las personas que sobresalen el duque de Luna, entre las que sobresalen de S. M.; los señores y el arquitecto restaurador del castillo constructor de la iglesia, D. Angel Guicochea, cuyo mérito demuestran las dichas láminas y proclama el texto.

Modestamente colocados al final del *Album*, aparecen los retratos de la insignie duquesa y de su difunto esposo, el conde de Gnaqui, a quienes se debe ese magnífico monumento a que está dedicado el *Album*.

La parte tipográfica de éste es de la casa Tello, que ha hecho un trabajo esmeradísimo, recuerdo vivo de aquellas ediciones antiguas tan apreciadas de los bibliófilos. La portada alébrica y la encuadernación, en que campea el escudo de Javier, ejecutado en colores, dan desde luego al libro carácter especial, por el que se diferencia de la generalidad de las publicaciones.

Como es sabido, la duquesa de Villahermosa no pone a la venta sus libros; los regala a las personas de su especial aprecio, lo cual aumenta el valor de tan exquisita obra de arte, de la que en elevados círculos hemos oído grandes elogios.

El ejemplar destinado al Papa fué entregado a éste por nuestro embajador en Roma Sr. Pidal; y los ejemplares dedicados a la Real Familia fueron presentados en Palacio por el duque de Luna, y S. M. la Reina hizo tanto aprecio del *Album*, que felicitó muy expresivamente a la duquesa que se hallaba en Zaragoza.

EL POETA KIPLING Y EL PATRIOTISMO INGLÉS

Es sabido que el famoso poeta Rudyard Kipling, imperialista y partidario del servicio militar obligatorio, en unos versos publicados por el *Times* se ha mostrado severo con aquellos conciudadanos suyos que se entregan a las delicias del fútbol y del cricket, mientras los soldados ingleses se batían lejos de su patria.

Entre otras cosas, los ha llamado imbéciles en traje de franela, que juegan al cricket, y cretinos manchados de barro, que juegan al fútbol.

Comprenderse la emoción producida por estos tremendos calificativos en el Reino Unido, donde todo el mundo se siente más o menos atleta. Han arrojado en estos días las protestas contra el arevido escritor.

El famoso *amateur* Mac Gargor, por ejemplo, ha exclamado desdeñosamente que él tiene otras ocupaciones más importantes que la de leer las lucubraciones de M. Rudyard Kipling. «Busque este poeta su placer—ha añadido—donde lo encuentre; pero permítanos a los demás que hagamos otro tanto.»

Se han metido también con el poeta los caricaturistas. Uno de ellos le ha presentado en figura de *Don Quijote*, lanzándose como el gran caballero de la Mancha contra el molino de viento de la crítica.

Un *amateur* de alguna notoriedad ha dicho sobre este asunto: «El ejército nos ha dado excelentes jugadores de fútbol; pero los clubs de fútbol han dado al ejército excelentes soldados.»

Ésta, como se recordará, era la opinión de Wellington, el cual ya dijo en célebre ocasión que Napoleón I había sido venci-do por los jugadores de fútbol. Pero Kipling no debe de creerlo cuando en el arranque de furor imperialista, ha lanzado contra sus compatriotas los anatemas que han producido tanta marejada.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

Durante la última semana, las reuniones más concurridas fueron las que tuvieron lugar en los salones de la marquesa de Squilache y señora de Iturbe.

En esta última elegante casa se ocupan principalmente en la distribución de papeles para los Cuadros *vicos* que han de presentarse el 8 del próximo Febrero.

Los cuadros serán siete, y su organización hállase encomendada al insignie artista Moreno Carbonero. Mas son tantos los recursos de todas clases que han de contribuir al buen resultado de la empresa, que no podría acometerse sino por persona de refinados gustos, poseedora de excepcionales medios, tal es la ilustre señora de Iturbe.

Dichos cuadros se compondrán de dos partes: faja la una, decoraciones y figuras, y movible la otra, constituida por los grupos que ejecuten el baile. Estos grupos serán de niños en todos los cuadros. Tanto

los trajes como la música y aun los instrumentos con que se ejecute, serán de la respectiva época, habiendo el propósito de que, tanto Moreno Carbonero como todos los artistas que le ayuden en la realización del plan, no carezcan de cuanto sea necesario para la más espléndida realización del pensamiento.

En el primer cuadro se presentará el baile en la época romana. La antigua Gades resucitará en las decoraciones que estudia el gran pintor Sala, y sobre su fondo y por medio de figuras infantiles, las danzas de aquellas bailarinas, tan célebres en los tiempos clásicos.

El segundo, al baile en la época árabe, escogiendo el período en que vivió Santa Cecilia ó sea a la terminación del califato de Córdoba.

El tercer cuadro, el baile en la Edad Media, constituyendo su fondo el célebre cuadro de Pradilla, titulado *Las cortes de amor*. Con el título de *Música de los trovadores*, dió el conde de Morphi hace años en el ateneo una serie de conferencias teórico-prácticas, y los abundantes materiales por él allegados podrían contribuir a la caracterización de este período brillante.

El cuarto se dedicará a los bailes del siglo XVII, constituyendo su fondo la corte de Felipe III en el Buen Retiro. Las decoraciones castidiales con gran cuidado Moreno Carbonero, así como trajes y muebles de la época. El baile que se piensa restaurar con más cuidado es la zarzuela.

El quinto cuadro dedicase al baile de los señores de Sevilla. En este caso hubiera sido muy propio para el fondo el célebre cuadro de Bilbao que posee lord Rosebery; pero falta aún aquí el sentimiento pictórico de los fueros del arte, y ni aun con un fin estético podrían figurar en escena los elementos que componen dicho cuadro. Los señores, por tanto, bailarían sobre un fondo que, si a ser de templo, tenga algo de su grandeza y amplitud.

El sexto cuadro, a los bailes del siglo XVIII, y tendrá dos partes: *La Vicería*, de Fortuny, de cuya representación se ha encargado su pariente y distinguido artista Ricardo de Madrazo, y los jardines de La Granja, que servirán de fondo para el mbaile.

El séptimo y último cuadro se dedica a los bailes del siglo XIX. El fondo han de constituirlo dos escenas culminantes de «Pepita Jiménez», a cuyo insignie autor se ha de tributar de paso solemne homenaje.

El ambiente social y artístico de «Pepita Jiménez» ha de reflejarse en lienzos que sirvan de adecuado fondo a las gentes andaluzas, tan bien retratadas por D. Juan Valera en sus libros y a los grupos que bailen el bolero y el fandango.

Como se ve, el programa a cuya realización se consagran, además de los citados artistas, otros residentes en París, es vasto y agitado al comercio y a los productores de industrias artísticas, pues el mueblaje y la indumentaria de cada una de las referidas épocas aparecerán escrupulosamente reproducidos en esta historia viviente de los bailes españoles.

—Ha llegado a Madrid con toda su familia la ilustre escritora doña Emilia Pardo Bazán, cuya hija Blanca está ya completamente restablecida de la grave enfermedad que ha sufrido.

—En la iglesia de las Capuchinas se ha celebrado la boda de la señorita doña Isabel de Monasterio y Rábago, hija del director de la Escuela Nacional de Música y Declamación, con D. Eloy Marañez del Valle, hijo del rico hacendado y consejero del Banco de España.

En representación de S. A. la Infanta doña Isabel han apadrinado a los contrayentes el padre del novio y la madre de la novia.

—Se halla enfermo de alguna gravedad nuestro estimado amigo el conde de Rascón.

—El timbre total de las subastas de ayer en la Exposición de *Bianco y Negro* ascendiendo a 4.000 pesetas, es decir, que, como suponíamos, se duplicó la cifra del primer día.

Habo muchas ofertas nuevas, y entre todas, deben señalarse las que a continuación indicamos:

Por la muñeca de S. A. R. la Infanta María Teresa, ha ofrecido el señor barón de Monte Villena 1.000 pesetas; por el *best* modernista de la Sociedad Fonográfica, da el Sr. Macías 200 pesetas; 150 ofrecen, respectivamente, la marquesa de Valdeiglesia por la muñeca de la señorita O'Donnell, y el barón de Monte Villena por el *froussard* de la marquesa de Benaméjia.

El propio barón de Monte Villena, que figura en primera línea entre los postores, ha ofrecido además 100 pesetas por el *Mosés* de la marquesa de Comillas; otras 100 por la *Modern Style*, de la señora de Roman; 80 por la muñeca de la condesa de Villaza; 75 por la de la señora de García de Torres; 50 por la de la señora de Luca de Tena; 50 por la de la señora de Avenabán, y otras cantidades parecidas por 15 ó 20 muñecas más.

La marquesa de Valdeiglesia hizo también pujas de importancia, quedando a su nombre la muñeca de la condesa de Maguero, en 25 pesetas; la de la duquesa de la Victoria, en 60 pesetas; la de la señorita Díez de Uzurum, en 75, y algunas más.

Cien pesetas ha ofrecido el Sr. Luca de Tena por la muñeca enviada por el nife Carlitos Marino y Segasta, y el Sr. Aizman por una *gente menuda* de la duquesa de la Victoria.

El Sr. Xudard pujó en 25 pesetas la muñeca de la señora Dolly, y entre las demás ofertas las hay de importancia de los señores Díez Vicario, María Fernández, Azeite, Fortuny, Sala, Sáinz, Dorado, Lafite, Méndez Bringa, Villaseca y otros muchos.

El éxito, como se ve, responde a las esperanzas que hizo concebir la iniciativa del popular semanario y de su director, nuestro querido amigo el Sr. Luca de Tena. Hoy no ha habido Exposición.

—En virtud de sentencia recientemente dictada por uno de los juzgados de primera instancia de esta corte, declarando que la señorita doña María del Carmen Coelho de Guzmán y Ligón tiene mejor derecho al título de duquesa de Medina de Rioseco, con grandeza de España, que la señorita doña María del Rosario Téllez Girón, que

venía poseyéndolo, el ministro de Gracia y Justicia ha dictado una real orden, por la que se anula la real carta de sucesión en dicho título que se expidió á favor de la señora Tellez Girón, y se acuerda que, previos los trámites legales, se expida nueva real cédula á favor de la señora Cuello, que será en lo sucesivo la poseedora de tan distinguido título.

—Muy brillante estuvo anoche el baile dado por los condes de Colobiano.

Se bailó hasta media noche, hora en que los invitados fueron obsequiados con una espléndida cena.

Entre otras distinguidas damas que vimos en el palacio de la calle Mayor, recordamos á la duquesa de San Carlos; marquesas de Ayerba, Portago, Ivanrey, Squilache, Viana, Rasal, Aguilár, Laguna, Santa María de Silvels y Ahumada; condesas de Villagonzalo, Torre-Arias, Torrejón, Peñalver, Hecifañy Aguilár de Ibañeta.

Señoras y señoritas de Iturbe, Castellano, Silva y Carvajal, Xifré, Le Motheux, Sotomayor, Vistahermosa y Bellechasse.

El sexo masculino estaba representado por los embajadores de Rusia y de Austria; duques de Almodóvar, Conquista y Sotomayor; marqueses de Paradas, Portago, Santa María de Silvels, y condes de Benita y Peña-Ramiro.

—El duque de Abrantes, acompañado de su esposa y de su padre político el marqués de Peñafiel, ha salido para París con el fin de atender á la curación de su salud. —E marqués de Párent, que ha sido encargado de la casa de la reina Isabel, saldrá mañana para la propia capital.

DE BARCELONA

En libertad

Barcelona 11.—A petición del teniente coronel Sr. Abadalejo, el capitán general ha ordenado que se ponga en libertad á cuatro individuos reos de quince años, que fueron detenidos el sábado á orillas del Besós.

Los obreros de tejidos

Reina excitación entre los obreros de tejidos que secundaron el intento de huelga general.

Hoy, como sábado, los comisionados han pasado á recoger la cuota semanal para los gastos de la sociedad.

La mayoría de los obreros se han negado á pagar y han roto la huelga social.

Los descargadores de carbón

La huelga de los descargadores de carbón continúa en igual estado.

Los patronos persisten en acceder solamente á la mitad del aumento de jornal que solicitan los operarios, ó sea de seis pesetas á los que trabajan en tierra y siete á los ocupados á bordo.

Se han reunido en el despacho del gobernador los patronos y los obreros encargados de carbón, tratando de la solución de la huelga.

El gobernador se ha esforzado en llegar á una solución, consiguiendo que los patronos cedieran á reprimir las bases de transacción retiradas.

Federación obrera

Venticinco sociedades obreras organizan una federación, que comenzará á funcionar cuando el Gobierno apruebe el reglamento.

Los obreros en metales

En el Centro de ingenieros industriales de la calle de Palayo se ha celebrado una reunión de los patronos metalúrgicos.

Después de larga discusión se ha acordado aceptar el arbitraje de la comisión municipal, por deferencia al Ayuntamiento y no obstante los inconvenientes y perjuicios que los ocupará los viajes al extranjero, para adquirir datos que pueden tenerse escribiendo á los centros fabriles.

En el caso de que los obreros no se presenten el lunes al trabajo, quedarán los patronos en libertad de acción, retirando, desde luego, su ofrecimiento de aumentar los jornales en un cinco por ciento.

LA TRIPLE ALIANZA

Berlin 12.—El gran Canciller del imperio, conde de Bulow, contestando en el Parlamento alemán al discurso del diputado Sr. Bebel censurando á la Triple Alianza, negó rotundamente que las potencias aliadas inspirasen desconfianza al gobierno alemán, añadiendo que jamás han sido tan firmes los lazos que las unen.

Para demostrar esta afirmación, leyó un telegrama del embajador de Alemania en la corte del rey Victor Manuel, anunciando que el ministro de Negocios Extranjeros de Italia, Sr. Prinetti, le había manifestado su completa conformidad con el último discurso pronunciado en el Parlamento por el gran Canciller del imperio germánico sobre política internacional.

Los periódicos de Viena hablan con elogio del citado discurso del conde de Bulow.—Fabra.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

Waldeck-Rousseau en Saint Etienne.—Declaraciones.—En el banquete.

París 11.—Ha llegado á Saint Etienne, departamento del Loire, el presidente del Consejo, M. Waldeck-Rousseau, acompañado de los ministros MM. Degrís, Millerand, Lanesan y general André.

Después de terminadas las obligaciones presidenciales en el salón de espera de la estación, decorado convenientemente, los viajeros se dirigieron en carruajes á la Casa de la Ciudad.

Las calles de la población hallaban guardadas por dos filas de soldados. En cuanto llegaron, los ministros al Palacio municipal comenzó la recepción, que fue muy concurrida.

Varias comisiones saludaron á M. Waldeck-Rousseau y éste contestó á las felicitaciones con un elocuente discurso, que algunos consideraron como base del programa electoral del gobierno.

El presidente del ministerio ha recordado los progresos realizados en la enseña-

za durante los años últimos; ha dicho que el ciego debe mantenerse muy por cima de las agitaciones de los partidos y ha expresado la aspiración de que reine la conciliación y la armonía entre todos los franceses.

A la una comenzó el banquete en honor de los ministros en la residencia del senador M. Audiffert, quien, al brindar, ha expuesto las aspiraciones del departamento del Loire.

Los alcaldes y el presidente

Saint Etienne 12.—Anoche ofrecieron los alcaldes de este departamento un banquete al presidente del Consejo de ministros, M. Waldeck-Rousseau.

Este pronunció un discurso elogiando á todas las municipalidades, diciendo que forman la base del gran edificio nacional, contribuyendo á la unidad de la patria porque los municipios tienen su origen en el país, el cual les presta su vitalidad.

«En los alcaldes—añadió—ha encontrado siempre la República sus mejores servidores».

Los cigarreros de Tánger

Tánger 11.—El ministro de Francia ha reclamado á la comisión obrera para darle contestación á la solicitud que le fué presentada.

La respuesta ha sido que el súbito francés, dueño de la máquina de hacer cigarrillos, está en su perfecto derecho al montar, añadiendo que la autoridad ha dado órdenes para que se le mantenga en su derecho.

La lista civil en Italia

Roma 11.—A fines del corriente mes, en el Palacio del Quirinal tendrá lugar un consejo de familia, el cual asistirán todos los príncipes de la casa reinante de Saboya, bajo la presidencia del rey.

Este consejo de familia tendrá por objeto ocuparse de la reducción de la lista civil, pedida por el mismo monarca.

La venta del Panamá

Washington 11.—El almirante Walker, presidente de la comisión encargada de estudiar los tratados de los canales interoceánicos por la América central, ha presentado ayer á dicha comisión la proposición de venta de los propiedades, enseres, planos y obras de la Compañía del Canal de Panamá.

El secretario general de la Compañía, M. Lempré, ha declarado que esta empresa está en condiciones para la suma de 20 millones de dólares.

Agitación obrera en Francfort

Berlin 11.—Desde Francfort del Main telegrafían que con motivo de la actual crisis industrial son muchos los obreros que han quedado sin trabajo.

Centenas de ellos estuvieron recorriendo ayer las calles de la población, pidiendo pan y trabajo y profiriendo amenazas. Tuvo que intervenir la policía para evitar desmanes, y con tal motivo se produjeron colisiones entre los agentes tuvieron que desvalijar de los saques para rechazar las agresiones de que eran objeto. Fueron presos varios alborotadores.

La viruela en Londres

Londres 11.—Continúa sin disminuir la epidemia variolosa. Actualmente existen en tratamiento en los hospitales de esta capital 878 atacados.

FOMENTO NAVAL

Ayer tarde, presidida por el señor duque de Veragua, se reunió la comisión ejecutiva de la Junta permanente de Fomento Naval, acordando celebrar un certamen único para pintores, escultores, arquitectos y autores de obras literarias, al objeto de conmemorar la marina de edad de D. Alfonso XIII, adjudicando á sus autores los premios que se anunciarán oportunamente.

Las obras serán entregadas antes del día 2 de Mayo en el ministerio de Marina, procediéndose en los quince días siguientes al examen y clasificación de las obras presentadas.

Para juzgar dichas obras se constituirán jurados que designará oficialmente las Reales Academias, Universidad Central y ministerio de Marina.

Los que deseen adquirir más detalles, pueden dirigirse al secretario de la Junta de Fomento Naval, ministerio de Marina.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Rumores de paz

París 11.—Un telegrama de Amsterdam, dirigido al Daily Mail, confirma que se han celebrado recientemente conferencias entre los jefes de los comandos que se batían en el Sur de Africa y los delegados boers en Europa.

En los círculos financieros de Londres corre muy válido el rumor de que los jefes boers han obtenido del general Kitchener condiciones que les permitirían someterse. El periódico Rival afirma ser cierto el rumor.

Nuevas operaciones

Londres 11.—Dewet, el cabeza de un buen número de boers, ha intentado, sin logro, pasar la línea del ferrocarril del Norte de Konaatsd, viéndose obligado á replegar sobre el Este.

Se cree que renovará la tentativa. La columna inglesa ha capturado cerca de Kimberley un convoy boer, después de larga persecución.

Discurso de Balfour

Londres 11.—Anoche pronunció en Manchester un notable discurso el ministro Mr. Balfour.

Dijo que Inglaterra está haciendo en el Africa del Sur una guerra franca y noble, demostrando sentimientos humanitarios. Añadió que esto mismo ha sido reconocido por el marqués de Rosebery.

«Los ingleses—exclamó—estamos con razón orgullosos de las columnas que la prensa de la Europa continental hace á la Gran Bretaña, al juzgar apasionadamente la guerra del Africa del Sur».

Agregó el orador que tuvo confianza en día en que las naciones civilizadas se unieran fraternalmente; pero que esto lo consideraba ahora imposible.

Terminó diciendo que la mejor manera de glorificar al ejército británico es establecer la comparación del que lucha en el Africa del Sur con otros ejércitos.

«El nuestro—dijo—pelea con valor y se conduce con humanidad».

MINAS DE ORO EN ESPAÑA

Ha comenzado los trabajos preparatorios para la explotación de las minas de oro de Beocorá, la Sociedad inglesa The Hgo Goldfield Company Limited.

La mina que se explota ahora se le ha enviado más de cien mil duros.

En el valle de Bailaco se está depreñando el necesario para empalar el depósito del mineral que se arranca.

Se está haciendo una estación superior de cable aéreo automático, para la conducción del mineral á la estación inferior, que se halla á una distancia de mil metros, con un desnivel de 400 pies. En aquélla se colocará la maquinaria precisa para el tratamiento mecánico y químico del mineral.

Se tratarán desde luego 230 toneladas de mineral cada veinticuatro horas, para llegar lo más pronto posible á mil por día.

Los metales obtenidos del tratamiento químico, después de concentrados serán fundidos á ligeros y transportados al puerto de la Coruña.

COMERCIO DE EXPORTACION É IMPORTACION DE ESPAÑA

Paros ser, según dice una revista mercantil, que se agita la idea de constituir en Madrid una importante Sociedad con este título y un capital de 200 millones de pesetas, que tendrá por objeto procurar el desarrollo de las relaciones comerciales internacionales, especialmente con las Repúblicas hispanoamericanas, estableciendo también una sección de banca para facilitar y abaratar el giro, á introducir, en fin, cuantas modificaciones sean más idóneas para hacer frecuentes y exeditas las relaciones mercantiles con el exterior.

Nuevo Instituto antirrábico

Soria 11.—Se ha instalado en Soria una sucursal del Instituto antirrábico del doctor Ferrán, al frente de la cual se halla el médico de este capital D. Basilio Ruiz Cebaldero. Hoy ha operado al niño de nueve años Gregorio Martínez, que había sido mordido por un perro rabioso en la villa de Yangües.

Apláudese la instalación de este Instituto.

NUEVA SECCION EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA

Por real orden de 31 de Diciembre se ha creado en el ministerio de la Guerra una nueva sección, denominada de la Guardia civil, que tendrá á su cargo los asuntos de dicho cuerpo, y cuyos haberes serán de cargo del presupuesto de la Gobernación.

Contará de un general de brigada, un coronel, un teniente coronel, cinco comandantes, seis capitanes y un médico mayor. Queda, pues, la sección de cuerpos de servicios especiales descargada de todo lo referente á la Guardia civil.

LA PESCA EN GALICIA

Se ha dictado una real orden, que publica el Boletín Oficial del ministerio de Marina, por la que se dispone la constitución de las Juntas de pesca en las rías bajas de Galicia.

Las Juntas provisionales organizadoras de las definitivas estarán compuestas del comandante de Marina, presidente, y los señores vocales con voz y voto.

Un representante de los propietarios de artes de cabo y rudo, y otro uno de los patronos de las embarcaciones á ellos dedicadas.

Item de 11. de los artes de arrastra y de tiro, y otro de sus patronos. Item de los de 11. de deriva y fijos, y otro de 11. de 11.

Item de cada una de las Asociaciones marineras hoy existentes. Item de los fabricantes de conservas, salazones y escabeches.

Item de los frequentes exportadores ó reexportadores de la pesca en fresco. Un naturalista.

El segundo comandante de Marina, jefe del detall. El asesor de Marina.

Un ayudante de Marina como secretario. Dichos representantes serán elegidos libremente por todos los que acrediten tener derecho á ello, con arreglo á la clasificación anterior, por sus matriculas, inscripciones, contribuciones satisfechas, etc.

Estas Juntas deberán estar constituidas en el presente mes de Enero.

La misión de esas Juntas será dar dictamen sobre el régimen electoral que deberá seguirse para su constitución definitiva, devida proporcionalidad y justo equilibrio entre los representantes de artes é industrias navales.

Personal del Banco de España

Han sido nombrados: Interventor de Tarragona, con 6.000 pesetas anuales, D. Teodoro Gamandía, que servía el mismo destino en la citada sucursal con 5.000.

Interventor de Valencia, con 6.000 pesetas, D. Pedro Aguilár, que lo era de Palma con 5.000.

Item de Granada, con 5.000 pesetas, don Fernando Capón Palacios, que servía el mismo destino con 4.000.

Item de San Sebastián, con 5.000 pesetas, D. Santiago Mira, que lo era de Almería con 4.000.

Item de Palma, con 5.000 pesetas don José Castellarnau, actual interventor de Alcoy con 4.000 pesetas.

Item de Valladolid, con 5.000 pesetas, D. Vicente Pita Cobián, que lo era de Cáceres con 4.000 pesetas.

Item de Almería, con 4.000, á D. E. gario Romo, que lo era de Hara, y se suprime el cargo en esta sucursal.

Item de Cáceres, con 4.000, á D. Mariano Casanado, que lo sirve en León.

Item de Bilbao, con 4.000 pesetas, á don José Lenart, oficial, con 2.800 pesetas, en la misma dependencia.

Item de Alcoy, con 4.000 pesetas, á don Hermenegildo Pacheco, secretario de la de J. de J. con 3.500 pesetas.

Item de Las Palmas, con 4.000, á D. Javier Aguilár de Viar.

Item de León, con 4.000, á D. Ramón Quijano, oficial con 2.500 pesetas en la misma sucursal.

Cajero de Alicante, con 5.500 pesetas anuales, D. Joaquín Friel González, que lo era de la de Valencia con igual haber.

Item de Valencia, con 4.500 pesetas, don Rafael Escamez y Anenjo, sibeño de la de Pamplona con igual sueldo.

Item de Pamplona, con 3.500 pesetas, D. Javier María Argonz é Inasquí, que ejercía el mismo destino con igual sueldo en Cuenca.

Item de Cuenca, con 4.500 pesetas, don Felipe Arévalo y Muro, que era oficial primero con 3.000 pesetas en la sucursal de Pamplona.

Item de Hara, con 4.500 pesetas, D. Ricardo Laspur, que lo era con 3.500 en la misma dependencia.

miércoles y jueves terminarán las representaciones de noche de la popularísima obra *Tortosa y Soler*. El miércoles se verificará el beneficio de los autores, señores Abat y Reparaz.

El sábado estreno de *Las vírgenes locas*.

Noticias

Opera nacional en Inglaterra. París 11.—En Inglaterra gana terreno el proyecto relativo á la ópera nacional inglesa, proponiéndose al efecto la construcción de un teatro, cuyo coste no bajaría de 12 millones y medio de francos.

Muchas personas se proponen suscribirse con importantes sumas para la realización de este proyecto.

Premios

El Boletín Minero y Comercial ha abierto un segundo concurso, dedicado á las industrias en general.

Los premios son: uno de 150 pesetas y dos accésits de 50 pesetas cada uno, en metálico, y podrán otorgarse á los autores de un artículo que haga indicación de alguna industria nueva que convenga introducir en España, ó de una industria rudimentaria que se deba desarrollar ampliamente, ó de una industria antigua, desaparecida ó decaída, que fuera conveniente resucitar ó favorecer.

Los trabajos, que serán juzgados por Jurado competente, han de ser originales é inéditos y orientados bajo lema.

En la dirección del colega, Servano, 36, principal, suministrarán más amplios datos á las personas que los deseen.

Vapores correo

Manila 10.—Procedente de Singapore entró ayer en esta puerto el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Alcántara*.

Nueva York 11.—Procedente de Cádiz ha llegado á este puerto el vapor Buenos Aires de la Compañía Transatlántica.

Port Said 11.—Ha salido de este puerto para Suez el vapor *Isla de Luzón*, de la Compañía Transatlántica.

Res. S. Luis, Ruiz y Albert, Málaga.

«Propaganda agrícola». Con este título, y con un prólogo muy interesante y bien escrito del señor marqués de Casa-Pacheco, acaba de publicar un libro nuestro querido amigo y colaborador Rivas Moreno.

Los trabajos sobre agricultura y ganadería en el dicho libro se han coleccionado, se refieren á los asuntos de más interés que con esos ramos de la riqueza nacional se relacionan, y en ellos se exponen con gran claridad ideas é iniciativas de reconocida utilidad para agricultores y ganaderos.

UN DISCURSO DE CHAMBERLAIN

Respuesta á Bulow

Birmingham 12.—En el banquete celebrado anoche por la asociación de joyeros, el ministro Sr. Chamberlain pronunció un discurso político.

Consiguió los sacrificios hechos por todas las colonias y mercedores de todas las simpatías.

La paz en Africa del Sur—dijo—no puede ser un hecho en tanto que la colonia inglesa no reciba plena satisfacción. Espera que el Parlamento apoyará los esfuerzos de la nación, no siendo éste el momento de atender á los consejos del miedo.

El ministro acusó á los partidarios de los boers de haber hecho nacer la animosidad de las naciones extranjeras contra Inglaterra.

Defendió su política, y añadió que nunca quiso dar una lección á un ministro extranjero; pero tampoco puede aceptar responsabilidades que éste le atribuya, pues las únicas que él puede aceptar son las referentes al rey y al país.

Añadió que desde los ataques del extranjero, para todos los ministros que trabajan por su país se hallan expuestos á ellos.

Ya escampa

París 11.—El periódico alemán *Berliner Tageblatt*, haciéndose cargo de lo dicho por el ministro Sr. Chamberlain respecto á que Inglaterra es la nación más odiada del mundo, dice que es sensible no haber añadido las causas de este odio, y su omisión en estos términos:

«Los motivos del odio son el espíritu intrigante de la Gran Bretaña, su doblez, sus desleales manobras para con las naciones fuertes y brutalidad y rapacidad para con los débiles».

El citado periódico enumera á continuación los manejos de Inglaterra para suscitar un conflicto entre Alemania y los Estados Unidos, su conducta con el hercibio pueblo boer y las infames conflagraciones en el discurso del Sr. Chamberlain, esperando que un día ú otro brillará por entero la verdad hundiendo la política colonial de Inglaterra como un castillo de naipes.—Fabra.

WALDECK-ROUSSEAU EN SAINT ETIENNE

Saint Etienne 12.—Los ministros asistieron anoche á la representación de gala en el teatro, volviendo después al palacio de la prefectura.

Hoy por la mañana, visitaron los don hospitales de esta población, y después el Museo.

El Sr. Waldeck-Rousseau, que pudo apreciar las disposiciones higienicas de uno de los hospitales, insistió cerca de las autoridades locales para que sea un hecho su reconstrucción.

La población continúa dispensando á los ministros la más simpática acogida.—Fabra.

EL PIANISTA ROSENTHAL

Este célebre artista que, según rezan los prospectos de nuestra Sociedad de Concier-

tos, tomará parte en los últimos de la serie comenzada ya en el teatro Real, se presentará mañana ante el público parisino, figurando en el programa de los conciertos Lamoureux.

Los periódicos de la capital de Francia hacen grandes elogios de dicho artista, á quien consideran como el primer pianista del mundo, digno sucesor de Liszt y Rubinstein.

Moritz Rosenthal ejecutó con igual maestría los más diversos géneros de música para piano, distinguiéndose tanto por su prodigioso mecanismo como por su sentimiento y ternura.

El concierto en *mi menor*, los brillantes vaives y polonesas de Chopin y las obras más difíciles de Liszt, encuentran en el famoso pianista un intérprete incomparable.

En París se esperaba con gran interés por los buenos aficionados á la música, el concierto de mañana.

El sindicato azucarero

El sindicato azucarero, cuyos resultados para el consumo ya comenzaban á torcerse (el azúcar ha subido 2 25 en 100 kilos), está á punto de disolverse, apenas formado, por haber surgido entre los azucareros de Zamolacha y entre éstos y los de caña hondas diferencias.

Nacan éstas, entre otras cosas, de haberse fijado para los remolacheros un mínimo de producción, dejando como mínimo para la producción cañera la que hoy tiene, á lo que se le suma la que pueden producir.

Debe celebrarse ese fracaso, toda vez que las contrariedades no pequeñas que al público habrán de producir aquella sinicatura, ya se empezaban á tocar, como queda dicho, en el alza de los precios.

Congreso marítimo internacional

La Asociación Internacional de la Marina celebrará su primer Congreso en Mónaco del 12 al 15 de Abril. El presidente del Comité ejecutivo es Mr. Charles-Roux, vicepresidente de la Liga marítima francesa, y en la Comisión internacional figuran como representantes de España el marqués de Buzón, presidente de la Compañía Anas de Bilbao, y el marqués de Comillas, y el Sr. García Cabezas, de la Transatlántica.

El programa de los trabajos abarca todas las cuestiones que puedan favorecer el progreso de la navegación y del comercio marítimo con un carácter internacional.

EL DESCANSO DOMINICAL

En el Centro de Instrucción Ultramarina se ha celebrado esta tarde, á las cuatro, un mitin, organizado por los dependientes de tiendas de ultramarinos, para hacer propaganda en favor del descanso dominical.

Presidió el Sr. Gil (D. Sergio), el cual rogó á los presentes que hicieran un uso de la palabra, con la mayor discreción en sus discursos.

Hicieron después uso de la palabra varios dependientes, abogando todos por la unión de la clase y porque perseveraran en la campaña hasta conseguir de los dueños de los establecimientos el justo descanso dominical que piden á sus rudos trabajos.

Al solicitar uno de los oradores que se nombrase una comisión que visitase á los dueños de los establecimientos que estuviesen abiertos esta noche, con objeto de invitarles al cierre, promovióse un incidente.

te ruidoso por negarse la mayoría a dicha proposición. Por fin intervino otro orador proponiendo que en vez de dicha comisión se nombrase una de dependientes para que, en unión de otra del Centro de Instrucción Comercial, visitara al ministro de la Gobernación y al gobernador, para que influyeran con los dueños de tiendas, y éstos concedan el descanso dominical. Esta proposición fué aceptada, y se dió por terminado el mitin al grito de: «Viva la unión ultramarina!»

El Congreso panamericano

Nueva York 12.—Telegrafían de Valparaíso con fecha de hoy, que los delegados de la Argentina, Perú, Bolivia, Paraguay, Venezuela y Santo Domingo, convocados de que el Congreso de Méjico no aceptase el arbitraje retrospectivo y obligatorio, trataron de llevar a las actas de dicho Congreso un proyecto absurdo elaborado fuera de la Asamblea.

Descubierto su designio, los delegados de residencia se negaron a seguir asistiendo a las sesiones del Congreso. El representante de los Estados Unidos, apoyado por los chilenos, pidió a los delegados su adhesión a la conferencia, como único medio de que el Congreso panamericano no resulte completamente estéril.—Pabra.

EL GENERAL PEREZ GALDÓS

Director CORREO. Las Palmas 12. La prensa local unánimemente respaldó la reposición del capitán general señor Pérez Galdós, cuyo traslado ha producido profundo sentimiento en todo el Archipiélago.—Boissier.

DE BARCELONA

Huelga de latoneros Barcelona 12. Los huelguistas lampistas, latoneros, hojalateros y similares, han celebrado hoy un mitin en el Salón Gran Via. Han acordado pedir la jornada de ocho horas dentro del término de cuarenta y ocho horas no se les concede la jornada de nueve horas. Irán a trabajar a los talleres si les conceden dicha jornada desde mañana. Orden completo.

Paralización en el puerto Barcelona 12. A consecuencia de la huelga de carboneros, hay fondeados en el puerto 14 vapores, que tienen paralizadas las operaciones de descarga.—Mencheta.

Los federales en el cementerio de Sarriá. Barcelona 12 (5 tarde). En el cementerio de Sarriá, grupos de republicanos federales han depositado una corona sobre la tumba de los correligionarios que murieron en 1874 defendiendo la República.

El Sr. Suñer pronunció un discurso elogiando la memoria de los fallecidos.—Mencheta.

EL DISTRITO DE MEDINA DEL CAMPO

Candidatura acordada Leonora en El Norte de Castilla. La noticia que publicamos en uno de nuestros últimos números, según la cual el Gobierno y los elementos de coalición estaban dispuestos a respetar en el distrito de Medina, como justo tributo a la memoria de D. Germán Gamazo, la candidatura de uno de sus hijos, si era presentada,

ha obtenido plena y absoluta confirmación. Oficialmente se ha transmitido así a Valladolid, y oficialmente también se ha comunicado al núcleo gamacista, por quien podía hacerlo. Puede casi asegurarse que el candidato elegido sin lucha será el joven D. Paulino de la Mora y Abarca, el mayor de los hijos políticos de D. Germán Gamazo, todos los cuales querían y respetaban a éste como a su propio padre.

Relacionadas con este asunto han celebrado conferencias con el gobernador señor Baamonde y el diputado Sr. Alba, los alcaldes de Medina del Campo y Omedo, Srén, Fernández de la Devesa y Saiz Cantaleiras, el Sr. Ziera y el Sr. Villapellón (D. Federico), que se encuentra ya en Omedo. Tal solución, según buenas referencias, fué acordada en principio en Madrid hace tiempo en una entrevista que, para tratar de diversos asuntos de política provincial, tuvieron con el presidente del Consejo.

EL CONCIERTO DE HOY

Bastó el anuncio de que dirigía el maestro Zampa para que estuviese muy concurrido; el programa, aunque formado con obras conocidísimas, era escogido y tentador para el público, que ha respondido, como siempre, desobediencia de ver cumplidos los ofrecimientos de magníficos conciertos.

Comenzó así de esta tarde con la hermosa ópera que para la tragedia de Goethe, titulada Eymont, escribió Beethoven, y es de las mejores composiciones del género; fué bastante bien interpretada. Siguió el famoso largo de Händel, de forma clásica admirable y cuya belleza soberana hizo resaltar al maestro Zampa, lo grande darle admirable interpretación.

Terminó la primera parte con el más poético fragmento de Sigrído, de Wagner, los célebres Murmullos de la selva, ejecutado hoy con verdadero primor, gran flujo de detalles y dándole su peculiar y verdadero carácter; fué repetido entre grandes aplausos.

En la segunda parte se ejecutó la sinfonía en do menor, quinta de las de Beethoven. Todo el mundo recordaba el gran triunfo del maestro Zampa cuando en 1899 dirigió esta maravillosa obra, y se esperaba los mismos resultados.

Sea que los profesores de la orquesta, dormidos sobre sus laureles, hayan confiado en su bien acreditada pericia, no concipiéndolo precisos nuevos estudios de lo que en muchas ocasiones han tocado a la perfección; sea que fiaran el éxito a las inspiraciones del momento, es lo cierto que no ha sido perfecta la interpretación de la sinfonía de Beethoven, habiéndose notado descuidos, inseguridades y cierta confusión, sobre todo en el último tiempo; cosa bien extraña, cuando otra vez, con el mismo director, ha resultado magnífico y grandioso.

Iguals desmayos é inseguridades, que á falta de ensayos y no á impericia deben atribuirse, notáronse en la ópera número 3 de Leonora, y también faltó brillantez á la gran Marcha Imperial de Wagner, con que terminó el concierto.

Facilísimo desquite puede haber en el próximo: la orquesta es excelente, tiene en el maestro Zampa un gran director, y con un poco de trabajo y buena voluntad podrían hacerse maravillas.—R.

El ministro de Instrucción pública sigue preparando su proyecto de reorganización de las Escuelas de Bellas Artes.

Igualmente continúa gestionando con la Compañía Arrendataria de Tabacos el que se encargue del pago á los maestros, en condiciones mucho más favorables para el Estado y para dichos funcionarios de aquellas en que pudieran hacerlo los habilitados.

Si como es de creer, se llega á un acuerdo, en las primeras sesiones de Cortes quedará aprobado el oportuno proyecto de ley.

Viaje

Ha salido para Valencia el diputado republicano Sr. Larroux, de donde se dirigirá con los Sres. Blasco Ibáñez y Soriano á Barcelona.

El Sr. Moncasi

Telegramas particulares recibidos hoy en Madrid, participan que se halla gravemente enfermo el senador vitalicio don Francisco Moncasi, jefe del partido liberal de Zaragoza.

Mucho celebraremos el restablecimiento de tan respetable hombre público.

Ha fallecido en esta corte la distinguida señora doña Jimena de Cuzco y Fernán-dez de Cáceres, esposa de D. Luis del Real é hija segunda de los difuntos marqueses de Valmar, y madre política del señor marqués de Faura.

Catástrofe en un tren

Roma 12.—Telegrafían de Brindis que en la mañana de hoy, al cruzar un tren el puente colgante sobre el torrente Giliarese, se cayó á ésta desde considerable altura.

A la hora en que se depositó el despacho se había podido comprobar que había tres muertos y nueve heridos á consecuencia del siniestro.

Balance del día

Continúa muy enmarañada la huelga de algunos oficios en Barcelona, á pesar de los esfuerzos empleados por el gobernador y por el Ayuntamiento.

Las operaciones del muelle, por lo que hace á la descarga del carbón, continúan paralizadas, y los obreros de metales siguen reclamando la jornada de nueve horas, á lo cual, hasta ahora, no acceden los patronos. También hay allí huelga de latoneros y hojalateros.

En Mataró hay otra huelga de carpinteros, y éstos piden no trabajar más que ocho horas. Piensan pedir lo mismo los cerrajeros.

Lo único relativamente tranquilizador que se observa en la crisis obrera de Barcelona, es que se ha desbaratado el plan de huelga general.

Continúa aumentando la recaudación en oro en las Aduanas.

Según el Balance del Banco de España, que publica la Gaceta de hoy, la cantidad recaudada en la última semana es de 900.505'22 pesetas oro, que con las recaudadas anteriormente, hacen un total de 2.087.973'70 francos ó pesetas oro.

Los telegramas de Canarias dicen que

el relevo del capitán general, Sr. Galdós, ha producido allí viva impresión, donde goza de generales simpatías.

El alcalde de Tenerife, los presidentes de las sociedades locales, representantes y directores de la prensa, dirigen ruegos al Gobierno para que deje sin efecto el relevo.

El general Weyler ha suspendido las recepciones que daba los jueves en el ministerio de la Guerra.

En lo que se refiere á la cuestión política, atravesamos un momento en que toda clase de calendarios tiene cotización, no siendo menos de diez las combinaciones que se recomiendan al bondadoso público, habiendo recetas para todos los gustos y aun para todos los caprichos.

Si todo el ingenio, todo el esfuerzo y toda la prosa que se emplea en las combinaciones personales, los dedicáramos á encontrar una buena administración, más amplio horizonte para los productores y alivio para las estrecheces de las clases modestas de la sociedad, sería España un país próspero y feliz.

El Sr. Moret ha regresado esta mañana á Madrid.

GÉNEROS DE PUNTO

Grandes existencias y precios baratos en camisetas, pantalones, chalecos, botinas, toquillas, pelerinas, refajos, medias, calcetines, etc., etc.

Almacén, Pontejos, 1 bis

La "Gaceta"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Estado. Jubilando á D. Juan Parra y Flores, jefe de negociado de primera clase del ministerio de Estado, con el título de jefe superior de administración. —Asignando á la categoría de ministro plenipotenciario de primera clase á D. Mariano Ramón Zarco del Valle, marqués de Zarco.

Guerra. Prorrogando hasta 31 de Enero el plazo para la redacción del servicio militar.

Gobernación. Real orden resolutoria de una consulta sobre las atribuciones de los delegados militares en las operaciones de reemplazos. —Otra relativa á un expediente referente al alcalde de Quemada.

Instrucción pública. Disponiendo que las cátedras de Historia y reconocimiento de productos objeto de comercio de las Escuelas superiores de Comercio de Cádiz y Madrid se anuncien de nuevo á oposición con la denominación de Comercio y aplicación y reconocimiento de productos comerciales.

Real orden disponiendo que en cada Universidad, facultad y sección se lleve á cabo la variación que en el personal facultativo subalterno prescribe la ley de Presupuestos vigente con arreglo á las plantillas que se acompañan.

Otra resolviendo que los auxiliares de las Escuelas municipales de Madrid puedan permutar con los maestros que desempeñen en propiedad Escuelas dotadas con 1.375 pesetas.

Agricultura. Real orden resolutoria de un expediente sobre condonación de una multa impuesta á la Compañía de los ferrocarriles andaluces.

CHARADA

Siempre que prima segunda alguna carne dos currita, la pone tan terciá cuatro, que no hay nadie que la parta. En cambio, ayer nos guió, con ojos y cebollita, una prima dos tres cuatro, que estaba muy exquisita.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

Solución á la charada ante el Sr. AL CA BA LE RO

CULTOS

Santo de mañana.—San Gumbrindo, San Leocadio y Santa Verónica. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santiago, donde se celebrará misa solemne á las diez, y por la tarde continúa la novena á la Beata María Ana de Jesús, predicando D. Manuel Quesada.

En San Martín continúa el septenario á Nuestra Señora del Desamparo, predicando después del rosario D. Antonio Marcos.

En San I defonema misa de Comunción para la Pía Unión de San Antonio de Padua á las ocho y media, y por la tarde ejercicios con pática.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—No hay función. ESPAÑOL.—12 lunas de moda.—A las 9 en punto.—La auriala.—El pecado de Adán.

COMEDIA.—15 lunas de moda.—A las 8 1/2.—Los moñigotes.—Tortosa y Soler.

LARA.—Móda.—A las 8 1/2.—El bigote rubio.—A las 9 1/2.—El reverso de la medalla.—A las 10 1/2.—Una casa al aire.—A las 11 3/4.—Segundo acto

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—La viejecita.—A las 9 1/2.—El baño.—A las 10 1/2.—Los tres platos.—A las 11 3/4.—La nube.

APLAO.—A las 8 1/2.—La marcha de Cádiz.—A las 9 1/2.—La Czarina.—A las 10 1/2.—El barquillero.—A las 12.—¿Qué vas á hacer?

FLAVA.—A las 8 1/2.—El Polo Norte.—A las 9 1/2.—Los figurines.—A las 10 3/4.—Plantas y flores.—A las 12.—Bañanza II.º.

MARTIN.—A las 8 3/4.—Juan José.—Del cielo al manicomio (satreño).

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 8 1/2.—Los amarillos.—A las 9 1/2.—El chico de la portera.—A las 10 3/4.—Chispa ó el barrio de Maravillas.—A las 12.—El Código penal.

ROMEA.—A las 8 1/2, 10, 11 y 12.—Monólogos, diálogos, couplets y bailes españoles.—Gran suceso: Fátima-Bente-Eny.

JAPONÉS (Alcalá, 38).—A las 9 1/2.—Cuatro sesiones variadísimas por artistas extranjeras y españolas.—Estrellas de los principales teatros.—Ocho debuts mensuales.

Todos los días, excepto los lunes, funciones por la tarde, desde las cinco.

SALON DE ACTUALIDADES.—Los monólogos Chico y chica y El sobre misterioso, por Pilar Cohen.—La hermosa Romani. Las bellísimas bailarinas María Reina y Julia Emeralda.—La graciosa completista española Emilia Santi.—Éxito colosal del Mochuelo.—El diálogo Sangro torera, por las Lu Lu.—Cinematógrafo.—Función por tarde y noche. Entrada, 25 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

En la calle oyó un extraño zumbido, como si un enjambre de gigantestas abejas se hubiese establecido en la casa de color de rosa. Cuando se aproximó, el zumbido resonaba como el rugido lejano de una familia de leones. Cuando abrió la puerta, se detuvo indeciso en el umbral, porque en el primer momento sólo vió en la habitación un humo impenetrable, en el cual vacilaba con un resplandor pálido amarillento un punto luminoso. Poco á poco descubrió algunos globos sombríos, colocados como planetas alrededor de aquella luz. A veces se movía una cosa que podía ser un brazo humano, pero que se asemejaba á una pata de elefante. Por último, la corriente de aire de la puerta puso el humo en movimiento y pudo dirigir á través de los vapores algunas miradas hasta el fondo de la habitación. Jamás habitación humana se había parecido más á un fumadero de ciolopes. Alrededor de la mesa estaban sentados seis gigantes, tres sobre el banco, tres sobre sillas de roble; todos tenían el cigarro en la boca, y delante de ellos vasos de cerveza. El terrible zumbido no era otra cosa que su conversación, que resonaba así porque hablaban bajo, como conviene en la habitación de un enfermo. —Yo siento alguna cosa—exclamó por último una fuerte voz—alguien debe haber entrado aquí; viene un aire frío; la puerta está abierta ¿Quién está ahí? —Señor Sturm!—gritó Antonio desde el umbral. Los globos se agitaban en un movimiento circular y oscurecieron la luz. —¿Dónde?—gritó de nuevo la voz.—Alguien ha entrado. —Sí—respondió Antonio—es un antiguo amigo. —Yo conozco esa voz—exclamaron todos vivamente alrededor de la mesa.

Antonio se acercó á la luz y los cargadores se levantaron pronunciando en alta voz su nombre. El padre Sturm pasó hasta el extremo de su banco y tendió á Antonio las dos manos. —Ya sabía yo por mis camaradas que estabais aquí. Estáis ya sano y salvo de vuelta de ese país, donde habéis estado entre aquellos hombres armados de hoces y aquellos alborotadores; esto es para mí una grande alegría. Antonio tendió su mano al viejo Sturm, que se la apretó primero con fuerza y la acarició después con ternura; después pasó por la de los otros cinco colosos, y salió encendida, hinchada y magullada, de modo que Antonio tuvo que apresurarse á metérsela en el bolsillo. Mientras los cargadores saludaban á Antonio, uno después de otro, Sturm preguntó bruscamente: —¿Cuándo viene mi Carlos? —¿Le habéis escrito que venga?—preguntó Antonio. —Escribirle—replicó Sturm sacudiendo la cabeza—no, yo no lo he hecho. En la posición en que está yo no podía hacerlo, porque si yo le hubiese escrito: «Ven, vendría, aunque un millón de hombres armados de hoces se interpusieran entre él y nosotros. Pero podría ser necesario allí á sus amos; por consiguiente, si él no viene por sí mismo, no deberá venir. —Vendrá á la primavera—dijo Antonio observando á Sturm. El viejo cargador sacudió de nuevo la cabeza. —A la primavera no vendrá para verme. Es posible que venga entonces mi enanito; pero su padre no existirá ya. Cogió el cántaro de la cerveza, bebió un buen trago y tosizó violentamente; después miró á Antonio con semblante resuelto, y apoyando el puño sobre la mesa, dijo:

en ellas á su sobrino completamente solo. El que después de la muerte de su mujer no había entrado jamás en ella, se encontraba ahora en la habitación que ocupaba en otro tiempo la difunta. El señor Schreter, entregado á profundas reflexiones, estaba mirando un cuadro que representaba á su mujer en traje de novia, con un vestido de raso blanco y una corona de mirtos en sus cabellos. La tía no pudo menos de suspirar por simpatía. El negociante se volvió lleno de sorpresa. —Quiere bajar este retrato á mi habitación—dijo enternecido. —Pero tú tienes allí otro retrato de María, y éste te ha afligido siempre—exclamó la tía. —La edad da más calma—respondió el Sr. Schreter;—por otra parte, con el tiempo habrá aquí otro retrato. Los ojos de la tía brillaron como dos carbunclos al preguntar: —¿Otro? —Ese no era más que una idea—dijo el comerciante con un tono evasivo, y atravesó todas las piezas examinándolas con cuidado. La tía caminaba orgullosamente detrás de él, sacudiendo los hombros. Aquellas gentes podían fingir todo lo que quisieran; aquello no les servía de nada. La advertida Sabina tampoco la engañaba. Antonio permanecía silencioso en la mesa al lado de la tía. Cuando él retiraba la silla para levantarse, la tía veía que los ojos de Sabina se fijaban en su pálido rostro con una solicitud apasionada, y que se llenaban de lágrimas. Cuando él se retiraba, Sabina se levantaba también y se asomaba á la ventana que daba al patio. La tía se colocaba detrás de ella y expiaba oculta con la cortina. Sabina miraba al patio con grande aten-

ción; de repente se senreía y su semblante se iluminaba. La tía se aproximaba más con precaución y miraba también al patio; pero allí no había que ver absolutamente nada más que á Antonio que se volvía la espalda y acariciaba á Plutón. Daba al perro algunos pedazos de pan y Plutón ladraba y saltaba alegremente alrededor del joven. —¡Oh!—pensaba la tía—no es Plutón el que la hace reír y llorar al mismo tiempo. Poco después, cuando su sobrino abrió la puerta de la habitación de las señoras, la tía vió en la antecámara á un hombre cargado con un enorme paquete. Su mirada penetrante reconoció al mozo del grande almacén de modas. El negociante llamó á su hermana á la habitación contigua; la tía se puso á escuchar. Primero habló el señor Schreter, después Sabina, pero en voz muy baja; por último, la tía cegó al vuelo un sonido que tenía mucha semejanza con un sello contenido. —¿Cómo llora ahora la joven con tanta facilidad!—pensaba la buena señora muy admirada. Estaba á punto de entrar en la habitación cuando salieron los dos hermanos. Sabina salió apoyada en el brazo, con los ojos llorosos y las mejillas coloradas; sin embargo, parecía dichosa y muy confusa. En cuanto á la tía, después de una pausa más larga de lo que las conveniencias exigían, pasó á aquella habitación como para buscar algo, y encontró el paquete sobre una silla. Puso encima la mano como por casualidad, y como el papel no estaba cerrado con cintas, lo abrió naturalmente y vió magníficas telas para muebles, y debajo otro gran paquete descubierto, que agitó tan vivamente sus nervios, que estuvo por dejarse caer sobre una silla y verter también algunas lágrimas.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE CUBA Y DE MEXICO

SERVICIO DEL NORTE.—El día 16 de Enero saldrá de Bilbao, 19 de Santander y el 20 de Cádiz el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para litorales de Cuba y para Coahuila y el Pacifico con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, también con transbordo en la Habana.

SERVICIO DEL MEDITERRANEO.—El 26 de Enero saldrá de Barcelona, el 27 de Málaga y el 28 de Cádiz el vapor

P. DE SATRÚSTEGUI

directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puertos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con transbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 11 de Enero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

MONTEVIDEO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colon, San-Banilla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacifico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y combinaciones directas.

Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje y carga para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con transbordo en Habana.

LÍNEA DE FILIPINAS

El día 4 de Enero saldrá de Barcelona habiendo hecho las escalas intermedias el vapor

ISLA DE LUZÓN

directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ha-Hoi y Manila, sirviendo por transbordos los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

El día 2 de Enero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

REINA MARIA CRISTINA

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil.

LÍNEA DE CANARIAS

El 17 saldrá de Barcelona, el 19 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 2 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVEVERDE—Capitán Marroig

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO

El día 26 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

SAN FRANCISCO

para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TANGER

Habidas de Cádiz, Luján, mártires y vicaría.

Habidas de Tánger, Marín, Javes y subido.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Reduccion á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Reduccion por pasajes de ida y vuelta.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encargará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

LA ROSARIO El Rey del Tocador

Gran fábrica de JABONES comunes y finos perfumados

Especialidad en aguas de tocador KAWANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA, DE LA MONTANA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumería.

PIRIDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 7, en PARIS

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Sin el olor ni sabor de los Aceites de Hígado de Bacalao ordinarios.

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Croupillos, Tos crónica, Belagones de los Niños, etc.

Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESBOUR, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.

El Aceite de HOGG se halla en las principales Farmacias.

ADVERTENCIA.—No faltar en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

ACTIVO.	11 Enero 1901		4 Enero 1902	
	Ptas.	Cénts.	Ptas.	Cénts.
Oro.....	350 615 870 44		350 604 330 44	
Plata.....	436 033 692 96		433 131 404 93	
Corresponsales en el extranjero.....	15 885 876 04		16 366 636 38	
Descontos: Pagarés del Tesoro, ley 2 Agosto 1899.....	913 842 639 47		913 842 639 47	
Idem comerciales.....	306 420 044 82		204 023 486 97	
Cuentas de crédito.....	37 217 126 44		35 806 808 25	
Préstamos y créditos: Tesoro, ley 2 Agosto con garantía.....	124 069 273 49		150 000 000	
Comerciales.....	111 216 938 03		112 738 831 85	
Efectos á cobrar en el día.....	1 785 197 74		2 153 829 33	
Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos.....	12 270 000		12 270 000	
Otros valores en cartera.....	10 647 405 65		10 635 8 2 44	
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.....	369 260 261 25		369 260 261 25	
Bronces por cuenta de la Hacienda pública.....	5 482 284 45		5 413 177 60	
Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público.....	917 509 91		901 723 46	
Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891.....	150 000 000		150 000 000	
Bienes inmuebles.....	10 331 895 53		10 387 98 16	
	2 755 017 1 8 25		2 778 526 996 53	
PASIVO.				
Capital del Banco.....	100 000 000		100 000 000	
Fondo de reserva.....	30 000 000		29 000 000	
Ganancias y pérdidas: Realizadas.....	3 774 834 01		2 114 768 63	
No realizadas.....	5 919 868 79		6 222 838 50	
Billetes en circulacion.....	1 846 961 275		1 842 158 725	
Cuentas corrientes.....	841 559 583 97		655 4 0 54 50	
Depósitos en efectivo.....	33 433 575 65		35 131 542 60	
Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar.....	73 049 98 43		78 283 855	
Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público.....	100 384 685 39		96 408 762 20	
Reservas sobre la renta de Tabacos.....	10 617 635 04		10 617 635 06	
Reservas de contribuciones.....	573 479 23		125 854 70	
Reservas de contribuciones, oro.....	5 277 307 12		5 855 672 16	
Tesoro público: por ingresos de Aduanas en oro.....	2 457 973 70		1 187 468 48	
Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpetua.....	28 368 570 11		20 158 648 70	
Tesoro público: por pago de amortización é intereses de Deuda amortizable al 5 por 100.....	1 948 640 31		1 987 065 31	
Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas.....	291 310 79		317 003 19	
Diversas cuentas.....	29 075 898 04		37 976 551 75	
Tesoro público: por reembolso de obligaciones de Aduanas.....	1 992 529 05		2 531 020 5	
	2 755 017 108 25		2 778 526 896 53	

ABONOS ANIMALES

Recomendamos á los señores agricultores los abonos de nuestra producción por resultar los mejores y de mas seguros resultados para toda clase de cultivos.

Podemos á su disposicion abonos adecuados para cada simiente y para todos TERRENOS, con solo tener una muestra homogénea de la tierra en que se hayan de desparramar.

Garantizamos por análisis la pureza y riqueza de nuestros abonos; cuyos resultados han de ser siempre superiores á los que no se componen mas que de materias minerales, que no dan mas que una vegetacion ficticia, esquilmando la tierra, por lo cual es necesario á los pocos años el empleo de las hecueras de cuadra, para suavizarlas nuevamente.

Remitimos precio é instrucciones á quien los pida.

Calle de Pelayo, núm. 70 dupdo, pral.

REPRESENTACION EN MADRID

G. PEREZ Y COMPAÑIA

EL XIR PARA EL PELO Y VITELINA

Agua de Botof

Sublime

Neuralgias, hemieráneas, Jaquecas, etc.

Por intenses que sean desaparecen instantáneamente con los sellos anti-neurálgicos de Fernández Espina. Caja, 2'50 ptas. en toda España.

Ulcera, llagas, heridas

Se curan por inveteradas con los Cilindros Vegetales de Fernández-Espina. Caja 2 ptas., por correo, 2'50. Farmacia de su autor Alia (Cáceres). Depósito: Madrid, Guillermo García, Capellán, 1; Villanueva de la Serena (Badajoz), Agustín Chorro, droguería.

JOID, MADRES

La diarrea verde de vuestros hijos se corrige con el anti-diarreico Fernández-Espina, facilitando la salida y desarrollo de la dentición. Caja 1'50 ptas., por correo 2 ptas. Farmacia de su autor.

Enfermedades nerviosas. Curacion cierta por el Jarabe Henry Mure. Se suavia lo mas la resaca á quien lo solicita de Henry Mure, en Pont-Saint-Espirit (Francia).

A LAS FAMILIAS

La COMPANIA COLONIAL recuerda á sus favorecedores que, además de sus tan acreditadas clases de café molido, empaquetado, tiene siempre en sus establecimientos

Calle Mayor, 18 y Montero, 8

un escogido surtido de cafés superiores en grano

TOSTADOS DIARIAMENTE

desde 50 gramos, á diferentes precios.

ADMINISTRACION DE LOS ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sestao

LINGOTE al cok de calidad superior para Bessemer y Martin Siemens.

HIERROS puleados y homogéneos en todas las formas comerciales

ACEROS Bessemer, Siemens-Martin y Troncos en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

CARRILES VIGNOLE, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.

CARRILES PHOENIX ó BROCA para tranvías eléctricos

VIGUERIA para toda clase de construcciones.

CHAPAS gruesas y finas.

CONSTRUCCIONES DE VIGAS armadas para puentes y edificios.

FUNDICION de columnas, calderas para destilación y otros usos y grandes piezas hasta 50 toneladas.

FABRICACION especial de HOJALATA.

CUROS y BAÑOS galvanizados.

LATERIA para fábricas de conservas.

ERVILES de hojalata para diversas aplicaciones.

IMPRESION sobre hojalata en todos colores.

Dirigir toda la correspondencia á la "Administración de los Altos Hornos de Vizcaya".—Bilbao

COMPANIA MADRILEÑA DE TELEFONOS

1-MAYOR-1

Tarifa B

SERVICIO PUBLICO

Las personas no abonadas pueden hacer uso del telefono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Por un despacho de 20 palabras..... Ptas. 0'20

— cada cinco palabras más ó fracción..... — 0'10

— una conferencia de tres minutos ó fracción..... — 0'20

— cada copia suplementaria de despachos múltiples..... — 0'10

SERVICIO DE ABONADOS (1)

(1) Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Central.

Por cada despacho expedido desde su domicilio que no exceda de 20 palabras..... Ptas. 0'20

— cada 20 palabras más ó fracción..... — 0'20

PROFESOR de primera y segunda enseñanza en su casa y á domicilio.—Argentina, 3, 4.º izqda.

Era un vestido blanco que la mujer no lleva más que una vez en su vida, en un día lleno de recogimiento y de alegre ansiedad.

Desde aquel momento, la tía trató á sus allegados con la seguridad de una mujer casera que perdona á los demás algunos momentos de locura, cuando sabe que el fin de todos los misterios debe producir un gran movimiento en su propio dominio, mucho trabajo en la cocina, una lista de platos cuidadosamente escogidos, una inmensa mortandad de aves y un fuerte ataque contra los dulces secos y las frutas en almibar.

Aquella señora adivinó el misterio. Los tarros, los barriles, las compteras fueron de pronto sometidas á una revisión extraordinaria, y en la comida aparecieron muy á menudo ensayos de plato muy delicados. En aqu ellos días, la tía llegaba de la cocina con las mejillas encarnadas, y se mostraba muy disgustada si alguno dejaba de encontrar exquisito el nuevo plato, bien que nunca dejaba de añadir: «Este no es más que el primer ensayo de la cocinera.» Y al mismo tiempo miraba á su sobrino y á Sabina con una expresión de superioridad que parecía decir: «Todo lo he adivinado», aunque el comerciante frunciase las cejas y dirigiese á la tía una mirada severa.

Pero el negociante había dejado su severidad ordinaria. Sabina y Antonio estaban cada vez más silenciosos y más reservados; pero él, por el contrario, aparecía más alegre. Ahora era más locuaz que lo que lo había sido hacia muchos años, y no dejaba de provocar en la mesa á Antonio á la conversación.

Antonio no observaba este cambio. Las habitaciones de los dependientes estaban ahora muy silenciosas. Fuera de las dignidades del segundo escritorio, los señores Liebold y Parcel, que no habían sido

nunca muy alegres, Antonio no encontró de sus amigos más íntimos más que al fiel Banmann y á Specht, y éstos tenían también el pensamiento de retirarse.

Inmediatamente después de la vuelta de Antonio, Banmann había confesado al principal que debía partir para la próxima primavera, y las serias reconyenciones de Antonio se estrellaron esta vez contra la resolución inalterable del misionero.

—No puedo ya retroceder—decía—mi conciencia se subleva y protesta. Dentro de un año iré á Londres al establecimiento de las misiones, y desde allí á donde me envíen. Confieso que preferiría ir al Africa. Hay allí algunos reyes (y dijo sus nombres imposibles de pronunciar) que yo no creo completamente bárbaros. Allí se puede convertir á muchos. Existe entre ellos un miserable tráfico. El comercio de esclavos es una costumbre pagana que yo espero extirpar. Ellos podrán emplear á sus hombres en el establecimiento de plantaciones de caña de azúcar y de arroz. Dentro de un par de años os enviaré por Londres las primeras muestras de nuestro cultivo.

Specht fué á buscar á Antonio, y le dijo á su vez:

—Siempre me habéis manifestado una buena y franca amistad, Wohlfart. Yo quisiera saber vuestra opinión. Pienso casarme. La joven es distinguida, se llama Fanny; es una sobrina de Pix.

—¡Ah!—dijo Antonio.—¿Y amais á esa joven?

—¡Sí, la amo!—exclamó Specht con un tono inspirado.—Pero si me caso, será necesario que entre en la casa de Pix, y sobre esto vengo á consultaros. Mi futura tiene algún dinero, y Pix piensa que estaría perfectamente colocado en su casa. Ahora bien: vos ya sabéis que Pix es en el fondo un buen muchacho; pero yo preferiría tener otro asociado.

—No pienso yo así, mi buen Specht—dijo Antonio.—Vos sois un poco vivo, y siempre será bueno para vos tener un buen asociado. Pix os obligará á hacer su voluntad, y esto no será malo para vos; así prosperaréis más.

—Si—dijo Specht;—pero ¿qué pensáis vos del ramo que ha escogido? Nadie hubiera creído posible que nuestro Pix se decidiese á una cosa semejante.

—¿Qué es, pues?—preguntó Antonio.

—Una porción de cosas, de las cuales no había tenido jamás ideas—respondió Specht.—Vende pieles de todas clases, desde el topo hasta la marta, fieltros y todo lo que tiene crin ó pelo. Entre ese número hay artículos muy ordinarios, Wohlfart.

—No séis niño—repuso Antonio;—cazáos, amigo mío, y sometéos á la tutela de nuestro tío político.

Al día siguiente entró Pix en el cuarto de Antonio.

—He recibido vuestra tarjeta—le dijo—y vengo á invitaros á que vayáis el domingo á mi casa á tomar café y á fumar habanos y filipinos. Quiero presentaros á mi mujer.

—¿Queréis asociaros con Specht?—preguntó Antonio sonriéndose.—Vos habéis mirado siempre con repugnancia la asociación.

—Tampoco me asociaría con nadie mas que con Specht. Dicho sea en confianza, yo tengo que agradecer al pobre mozo, y podré emplear en mis negocios los diez mil escudos de su mujer. Me he encargado de un comercio al por menor de las malditas pieles. Yo le colocaré allí. Para él eso será un juego. Podrá hacer todo el día el amable con las señoras que vayan á la tienda, y llevar todos los años un abrigo nuevo de pieles. Allí será más útil que aquí en el escritorio.

—¿Cómo es que habéis dado la prefe-

rencia á ese género de comercio?—preguntó Antonio.

—He tenido que hacerlo—respondió Pix.—Yo encontré un almacén que mi antecesor había dejado en un estado lastimoso, y me ví de pronto en medio de gentes que miraban las pieles de conejo como objetos de gran valor.

—No sería eso solo lo que os decidiera—replicó Antonio sonriéndose.

—Tal vez tenía otra razón—dijo Pix.—Ya comprendéis que, después de haber ocupado la posición que ocupaba en esta casa, no podía escoger el mismo ramo de comercio. Yo conocía todos los negocios del principal mejor que él mismo, y todos los parroquianos me conocían mejor que á él. Le hubiera hecho daño, aunque mis medios fuesen más débiles que los suyos. Hubiera podido hacer fácilmente buenos negocios; pero hubiera sido en perjuicio de esta casa. Era preciso que me dirigiese por otro lado. Cuando tomé mi resolución fui á ver al Sr. Schuster y hablé de esto con él. «Yo no me pondré en competencia con vos más que por una cosa, y será por la cerda; pero en este artículo os haré perder.» Esto le dije al principal.

—La casa puede soportar este descahobre—dijo Antonio estrechando la mano del comerciante de pieles.

VII

No era solamente en el escritorio, sino también entre los trabajadores del gran almacén donde se había verificado un cambio. El padre Sturm, el fiel amigo de la casa, amenazaba abandonar para siempre los negocios y este mundo.

Una de las primeras personas por quienes Antonio había preguntado á su vuelta fué por Sturm, que hacía ya algunos días que no salía de su casa. Antonio corrió lleno de inquietud la segunda noche de su llegada á la vivienda del coloso.